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ATA N.º 16/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 4 DE ABRIL DE 2017 

 

Aos quatro dias do mês de abril do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Jorge Alberto 

Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves, Pedro Miguel Carvalho Maldonado Freitas, Cristina Maria Luís Leitão e 

Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal 

de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -----------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Plano de Urbanização de Vale do Grou – Pelouro do Planeamento; -------------  

 ------------------- 2) Operação de Reabilitação Urbana da Zona Histórica e Central de Peniche – 

Pelouro do Planeamento; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para legalização de armazém, sito na Avenida do Mar, 

n.º 164, nos Casais do Baleal, apresentado pela empresa Peniche Surf Camp PSC, L.da – Pelouro 

do Urbanismo;------ ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Projeto de infraestruturas, rede de distribuição de água e saneamento, na 

Avenida da Praia e Rua da Água Doce, nos Casais do Baleal, apresentado por Marlene Elisabeth 

Fonvieille – Pelouro do Urbanismo; -------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Armazéns agrícolas – Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------  

 ------------------- 6) Proposta de valor de arrendamento mensal para a parcela de terreno, sita na 

zona industrial da Prageira, correspondente ao bem imóvel n.º 1 da avaliação imobiliária no âmbito 

do Proc. N.º 02/2017 - APROV. – Pelouro do Planeamento;---------------------------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de legalização de anexos, 

apresentado por Manuel Rodrigues da Silva Vieira; -------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de parecer sobre alteração da área adjacente ao edifício sede e instalação 

de esplanada - Avenida da Serrana - Serra d’El-Rei, apresentado pela Associação Desportiva, 

Cultural e Recreativa “A Serrana” – Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------------  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento para construção de armazém de apoio à atividade 

pecuária, apresentado por Nuno Miguel Silva Costa – Pelouro do Urbanismo; -----------------------  

 ------------------- 10) Pedido de licenciamento para legalização de moradia e anexos, apresentado 

por Maria do Carmo Ferreira Silva Campos Pinheiro – Pelouro do Urbanismo; ----------------------  

 ------------------- 11) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra, na vigência da 

Lic.ª 120/16, apresentado por Maria da Graça Alves Rafael – Pelouro do Urbanismo; --------------  

 ------------------- 12) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de construção existente 

com demolição - Rua das Rendilheiras, n.º 13 - Peniche, apresentado por Sílvia Correia de Sousa 

– Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Pedido de licenciamento para construção de muro de vedação, apresentado 

por José Manuel Patarata Janeiro – Pelouro do Urbanismo; ----------------------------------------------  

 ------------------- 14) Revisão do PDM - Objetivos e Ponto de Situação do Plano – Pelouro do 

Planeamento;--------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Estacionamento pago, na Rua Alexandre Herculano e Largo Dr. Figueiredo 
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Faria, em Peniche – Pelouro do Planeamento; --------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Sinalização vertical e horizontal, na Rua Nossa Senhora da Esperança, no 

Lugar da Estrada – Pelouro do Trânsito; --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Sinalização rodoviária, na Rua da Saudade, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Sinalização rodoviária na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de 

Sousa e arruamentos de acesso à praia da Gamboa, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Doação de edifício modular ao Município, pela empresa AW-Energy – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Normas do XXV Concurso de Rendas de Bilros – Pelouro da Educação; ----  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Fixação de preço para a venda de exemplares da obra “Cadeia do Forte de 

Peniche, como foi vivida” – Pelouro da Cultura; -----------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e Publicidade: ----------------------------------------------  

 ------------------- 22) Ocupação do espaço público, para a realização de feiras de artesanato, no 

Jardim Público, em Peniche, promovidas Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às 

Freguesias;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Ocupação de espaço público, requerida por Paulo Jorge da Costa Pereira, com 

isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas; --------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Ocupação de espaço público, para a realização de uma ação de rasteio 

auditivo, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, com isenção de taxas, requerida pela 

empresa Acústica Médica - Hidden Hearing, L.da – Pelouro das Atividades Económicas; ----------  

 ------------------- 25) Ocupação de espaço público, para instalação de um assador, no passeio junto 

ao n.º 37, da Avenida 25 de abril, em Peniche, requerida por Maria José Miranda de Sousa Tavares 

– Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Colocação de estrado de madeira em esplanada aberta, sita na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos Municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Isenção do pagamento da estadia e equipamento instalado no Parque 

Municipal de Campismo e Caravanismo de Peniche, requerida pela Escola Secundária de Leal da 

Câmara – Pelouro do Parque de Campismo; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Atribuição de apoio extraordinário ao Centro Social do Pessoal da Câmara 

Municipal de Peniche, referente à colaboração em eventos organizados pelo Município – Pelouro 

das Finanças;--------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Atribuição de apoio logístico à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e 

Recreativa, no âmbito de uma candidatura submetida na 1.ª fase de apoio às atividades regulares, 

para a realização do Concerto de Primavera – Pelouro do Associativismo; ----------------------------  

 ------------------- 30) Atribuição de apoio logístico à Associação Educação Física Cultural 

Recreativa Penichense, no âmbito de uma candidatura submetida na 1.ª fase de apoio às atividades 

regulares, para a comemoração do aniversário da coletividade – Pelouro do Associativismo; ------  

 ------------------- 31) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de um 

estágio da Equipa Nacional de SUP - Race e Wave – Pelouro das Atividades Económicas; --------  

 ------------------- 32) Atribuição de apoio à União Desportiva e Cultural de São Bernardino, no 

âmbito de uma candidatura submetida para tipologia de apoio à atividade pontual, para a realização 
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de uma prova do campeonato de pool português e prova amigável anual – Pelouro do 

Associativismo;------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Atribuição de apoio logístico às candidaturas submetidas na 1.ª fase de apoio 

às atividades regulares, que decorrem durante a primeira quinzena de abril – Pelouro do 

Associativismo;------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 34) Atribuição de apoio à Patrimonium - Centro de Estudos e Defesa do 

Património da Região de Peniche, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de 

apoio à atividade pontual, para a realização do I Congresso das Cesaredas – Pelouro do 

Associativismo;------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos de prestação de contas: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 35) Relatório do resultado da verificação interna efetuada à conta de gerência do 

Município e dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, relativa ao período de 1 de 

janeiro a 31 de dezembro de 2010, elaborado pelo Tribunal de Contas – Pelouro das Finanças; ---  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 36) Responsabilidade extracontratual do Estado – Pelouro das Finanças; ---------  

 ------------------- 37) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura. ----------------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Vice-Presidente, no exercício de funções de presidente de 

câmara, eram catorze horas e trinta e cinco minutos, encontrando-se na sala cinco dos sete 

elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -----------------------------------------------  

O senhor António José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente da Câmara, não participou na 

reunião, tendo a mesma sido presidida pelo senhor Vice-Presidente, Jorge Amador. ----------------  

Estiveram presentes os senhores: Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Diretora e Assistente 

Técnico do Departamento Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, 

Jorge Abrantes e José Ribeiro Gonçalves, Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Chefe da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, respetivamente, durante o período de intervenção 

do público e durante a apreciação e votação dos pontos um a quinze da ordem do dia, Etelvina 

Alves, Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante 

a apreciação e votação dos pontos um a quinze da ordem do dia, e Guilherme Pereira, Técnico 

Superior de Engenharia Civil da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a 

apreciação e votação do ponto dois da ordem do dia. -----------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento de que a senhora Vereadora Sandra 

Cristina Machado Matos comunicou a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos 

n.os 1 e 2 do artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala o 

cidadão imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhor Pedro Miguel Carvalho 

Maldonado Freitas, do Partido Socialista, conforme exarado no Edital n.º 52/2013, de 2 de 

setembro, emanado pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na sequência do 

ofício n.º 1301547, datado de 28 de agosto de 2013, do Tribunal Judicial de Peniche, reconheceu 

a identidade e legitimidade do referido cidadão, pelo que este passou, de imediato, a participar na 

reunião, nos termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. ---------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 10/2017 e 11/2017, das reuniões camarárias 

realizadas nos dias 1 e 6 de março de 2017, tendo sido dispensada a sua leitura por os respetivos 

textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas participaram na 
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aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes nas respetivas 

reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, aprovado 

pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. ---------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas dadas: 

- Ricardo Leopoldo, em representação da empresa Peniche Surfcamp, L.da, veio solicitar a 

legalização de uma estrutura de apoio, edificada com autorização dos proprietários do terreno 

arrendado, e que é contiguo à estrutura base do seu negócio, Escola de Surf e Surfcamp. Lamentou 

e quis registar, o facto de terem desrespeitado a Câmara Municipal, uma vez que não solicitaram 

licença para a edificação da, anteriormente mencionada, estrutura de apoio, bem como o seu 

embargo. Deu conta de lhes ter sido aplicada uma pena, por parte do Ministério Público, pelo 

sucedido. Referiu que a estrutura edificada é em madeira, ou seja, amovível, e que se encontra a 

tardoz do edifício principal, no logradouro. Disse que, em atendimento com o Chefe da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, haviam ficado com uma perspetiva positiva, relativamente 

a uma eventual legalização da edificação, caso se procedesse a algumas modificações, situação 

que não se veio a confirmar, tendo em conta, o último parecer emitido. Manifestou disponibilidade 

para colaborarem com a Câmara Municipal, no sentido de se encontrar uma solução para este 

problema. O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, disse ter efetuado atendimento sobre o assunto, dizendo ter sido dada, apenas uma 

opinião técnica, cabendo à Câmara a decisão, tendo em conta os antecedentes e o parecer emitido. 

Relembrou ter sido indeferido o pedido de legalização de um armazém construído, sem licença, e 

em madeira, na zona tardoz do terreno, encostado à extrema exterior, com ocupação de 

praticamente toda a extrema, com exceção da garagem que já existia e com uma volumetria que, 

na altura, se considerou um pouco excessiva. Disse ter efetuado um atendimento sobre este 

assunto, no sentido de se verificar quais as possibilidades. Entre as hipóteses colocadas, estava a 

de se tentar modificar um pouco o armazém, fazer-lhe um restyling, etc., e voltar a apresentar uma 

proposta. Essa proposta encontra-se, novamente, para apreciação, por ter transitado da reunião 

anterior, por se tratar de um assunto que os senhores Vereadores pretendem ponderar. Disse ter 

havido uma otimização do aspeto e uma redução aparente do volume, todavia, mantém o teor da 

proposta. O senhor Vereador Jorge Gonçalves esclareceu o motivo de ter solicitado, na reunião 

anterior, a retirada do assunto da ordem de trabalhos, tendo dito que, tinha como objetivo ir ao 

local ver o que se passava, em termos da construção, uma vez que, não esteve presente na primeira 

análise deste processo, em setembro do ano passado. Disse que daria a sua opinião sobre o assunto, 

aquando da discussão do mesmo. O senhor Vereador Filipe Sales cumprimentou os proprietários 

da Peniche Surfcamp e saudou-os pela humildade que tiveram, em fazer a assunção da culpa, 

dizendo que não é porque as pessoas erraram em determinada circunstância que devem ser 

constantemente penalizadas. Disse que o sucesso profissional desta empresa é também o sucesso 

do concelho, e a dinamização da economia depende sobretudo dos empresários e da dinâmica que 

imprimem. Referiu o preceito existente de os elementos da Câmara não se pronunciarem sobre a 

forma como irão apreciar um processo que consta da ordem de trabalhos. Deu conta de que os 

Vereadores do PSD, em 12 de setembro de 2016, antes de ter sido efetuada esta reformulação, 

votaram contra o indeferimento do pedido efetuado, passando a ler a declaração de voto 

apresentada, para um melhor esclarecimento da posição tomada. Esclareceu que, naturalmente, a 

posição atual, será em consonância e coerente com a adotada em setembro. A senhora Vereadora 

Cristina Leitão disse não ter estado presente na reunião de 12 de setembro de 2016, por estar a 
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gozar da sua licença de maternidade, todavia, após análise do processo que se encontra para 

apreciação em reunião de câmara e tendo em conta a posição, à data, dos seus colegas Vereadores 

do PSD, a sua posição seria idêntica. ------------------------------------------------------------------------  

- Telma Pereira solicitou o ponto de situação relativamente ao processo n.º R309/16 da DPGU, 

em nome de José Veríssimo. O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística informou que a Câmara Municipal havia encarregado os 

serviços de elaborarem um plano de alinhamentos para o local, que já foi efetuado e encaminhado 

à Junta de Freguesia de Ferrel, para parecer, e que agora seria analisado em conformidade. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara sugeriu que se ficasse com o contacto da senhora Telma Pereira, 

para que, no dia seguinte, se informasse de forma mais pormenorizada sobre o assunto.------------  

- Marina Anastácio veio confirmar a implementação das lombas para dia 18 de abril do corrente 

ano, tendo em conta o telefonema que recebeu por parte do senhor Vice-Presidente da Câmara. 

Disse ter constatado que a placa da localidade do Casal Moinho não era nova, tal como havia sido 

dito pelo senhor Vice-Presidente da Câmara, que teria sido efetuada a solicitação e o procedimento 

da aquisição, não só para o Casal Moinho, como para outras localidades do concelho e que 

aguardavam, a qualquer momento, a entrega. Deu conta da enorme quantidade de lixo que se 

encontra colocado, a cerca de um metro de distância desta placa, sobre o qual já havia falado com 

o senhor Vice-Presidente da Câmara, na semana anterior. Relativamente à obra ilegal existente no 

Casal Faísca, sinalizada no início de janeiro de 2014 e sobre a qual recebeu, no dia 3 de fevereiro 

de 2017, um e-mail da senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, dando 

conta de que a proprietária, tinha apresentado um requerimento a solicitar autorização para ser a 

própria a proceder à demolição da construção em causa, disse não ter recebido mais nenhuma 

resposta sobre esta situação. O senhor Vice-Presidente da Câmara deu conta de que a 

implementação de lombas em vários arruamentos do concelho teria início no dia 18 de abril. 

Relativamente à placa da localidade de Casal Moinho, disse que iria esclarecer porque é que não 

era nova, uma vez que, lhe tinham garantido que o era. Disse que, sobre a questão do lixo, esta 

havia sido tratada diretamente com o Encarregado Operacional dos SHL, no sentido de ser 

solucionada, e que iria verificar porque é que se mantinha a situação. A senhora Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro relembrou que foi efetuada uma reunião em que foi 

transmitido o ponto de situação em que se encontrava o assunto, nomeadamente, o pedido de 

esclarecimento à CCDR, que solicitou, posteriormente, novos esclarecimentos. Como forma de 

agilizar o processo, a Câmara tomou a iniciativa de solicitar autorização à CCDR, para tramitar o 

processo via e-mail. Foi dada resposta pela CCDR, no dia 24 de março, estando neste momento, 

os serviços a analisar o assunto para que o senhor Presidente da Câmara possa tomar uma decisão. 

Disse considerar que, da parte da Câmara tem sido feito um esforço para que as coisas sejam 

tratadas com a celeridade possível. A senhora Marina Anastácio questionou para quando poderia 

agendar uma reunião com o senhor Presidente da Câmara. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

comprometeu-se a colocar a questão ao senhor Presidente da Câmara, cuja resposta seria do 

conhecimento, posterior, da munícipe. -----------------------------------------------------------------------  

- Carlos Mota reportou a implantação de uma esplanada na Rua da Alegria, em Peniche, em frente 

da sua habitação, situação que já havia reportado, há cerca de um ano atrás, e que, julgou ter ficado 

resolvida. Disse não entender o indeferimento do pedido de colocação de placas direcionais 

indicativas do seu estabelecimento. Referiu a necessidade de se fazerem algumas alterações, junto 

aos Portões de Peniche de Cima, por considerar a falta de sinalização no local, dando conta de um 

acidente ocorrido com uma viatura que transportava lamas da ETAR. Salientou o cheiro 

nauseabundo e a sujidade que se verifica na sua rua, devido aos dejetos do animal de estimação da 

proprietária da esplanada, que não são recolhidos. Deu conta das represálias que sofre, por parte 

da mesma senhora, e da conivência, por parte da Junta de Freguesia, com estas situações. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que a questão da esplanada é datada de 2016, e que foi objeto 
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de denúncia, apreciação e deliberação, que resultou na retirada, pelos serviços, de todo o 

equipamento que estava naquela rua. Relativamente à nova esplanada, disse que iriam questionar 

o proprietário sobre a situação e dar seguimento à mesma, bem como, colocar a mesma questão à 

Junta de Freguesia de Peniche. Informou que já havia sido solicitado, ao serviço de fiscalização, 

para ir ao local verificar e informar relativamente ao que se estava a passar, para que se procedesse 

em conformidade. O senhor Vereador Filipe Sales disse já ter percebido que os serviços se tinham 

deslocado, de imediato, ao local e que esperava que o problema estivesse resolvido, até final do 

dia, dizendo ter que se acreditar nos serviços e nas competências que lhes são próprias. 

Relativamente à questão da colocação de placas identificativas direcionais, disse que, à luz do 

regulamento atual, de Publicidade e Ocupação de Espaço Público, não é possível viabilizar essas 

situações, e por isso, têm sido todas indeferidas, todavia, existe um clima de impunidade, que 

permite que a colocação seja efetuada à revelia da Câmara Municipal e que os prevaricadores 

permaneçam impunes. Comparou a situação apresentada da esplanada com estas situações de 

colocação das placas, por, possivelmente, também ter ficado impune, referindo a solicitação que 

fez ao senhor Vice-Presidente da Câmara, no dia 29 de agosto de 2016, aquando da vinda do senhor 

Carlos Mota a uma reunião de câmara e que expôs esta situação da esplanada, pela primeira vez. 

Solicitou que, até ao final do dia, fossem informados das consequências da visita dos serviços de 

fiscalização, ao local. A senhora Vereadora Cristina Leitão, relativamente aos assuntos expostos 

pelo munícipe, fez referência a duas propostas, uma mais recente, outra de início de mandato, 

respetivamente, a criação de um sistema, tipo APP, que aproximasse a sociedade da autarquia, no 

reporte de situações quotidianas georreferenciadas e a reformulação da sinalética, inclusive a 

comercial, esclarecendo alguns aspetos de cada uma delas. Referiu a necessidade de se alterar o 

regulamento da Publicidade e Ocupação da Via Pública, para que se consiga resolver algumas 

destas questões. Disse terem em conta, aquilo que os munícipes lhes transmitem e que fazem 

propostas, que nem sempre as conseguem levar a bom porto. Disse considerar importante que os 

munícipes continuem a dar os seus contributos, apesar de tudo. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara disse ter sido efetuada uma intervenção, nos Portões de Peniche de Cima, de modo a 

garantir a qualidade e segurança rodoviária, com pavimento adequado, sinalização horizontal e 

vertical adequada. Sobre a viatura referida e ao problema que teve, disse ter a ver com um problema 

de condução, no entanto, os serviços, através da Proteção Civil, deslocaram-se ao local para 

proceder à limpeza do espaço. Disse que iria sugerir ao senhor Engenheiro Francisco Silva, Chefe 

da Divisão de Obras Municipais, que algumas das pedras retiradas da intervenção que está a ser 

efetuada na envolvente da ESTM, sirvam de reforço, junto ao bar do Quebrado. O senhor Vereador 

Jorge Gonçalves disse ser uma situação recorrente e que a Câmara Municipal deveria, há muito 

tempo, ter assumido e demonstrado, que a ocupação do espaço público para esplanadas é da sua 

competência e de mais ninguém, uma vez que, parece haver uma situação de braço de ferro de 

poder. Disse que esta, é uma situação que a Câmara tem que resolver de vez, atuando com rapidez 

e de uma forma decidida. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que iria verificar que 

informação seria dada pelos serviços relativamente ao assunto e que, posteriormente, daria conta 

desta, à Câmara, bem como ao munícipe. -------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Deixou uma palavra de felicitação à atleta Vitoria Kaminskaya, pela soma de sucessos e pelo 
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resultado obtido nos nacionais de natação, o record de 200 metros bruços, que decorreram no fim-

de-semana, em Coimbra. ---------------------------------------------------------------------------------------   

Deixou uma palavra de apreço para o Peniche Amigos Clube, pela época magnífica que os juvenis 

têm efetuado. Referiu o trabalho que os diretores, seccionistas, pais e atletas têm feito em prol do 

futsal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------    

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 20 de março a 4 de abril 

do corrente ano: -------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

-Na reunião de elaboração das Normas do XXV Concurso de Rendas de Bilros;  

- Na reunião com a Comissão de Festas de Ferrel;  

- Na sessão de abertura do “Oeste Jovem 2017”. Esta iniciativa visa a celebração da juventude e 

envolve doze municípios do Oeste, que até 12 de maio, irão realizar várias atividades artísticas, 

culturais e desportivas dirigidas à população jovem de modo descentralizado;  

- Na deslocação à freguesia de Serra d’El-Rei;  

-Na peça de teatro dinamizada na Capela de Sta. Bárbara na Fortaleza de Peniche sobre a 

história de D. Pedro e D. Inês de Castro. Esta peça retrata bem um marco da história de Portugal 

com ligações, à Freguesia de Serra d’El-Rei. Uma palavra de apreço aos alunos envolvidos, à 

Professora Paula Santos e aos Encarregados de Educação presentes. 

- Na entrega de prémios do Concurso de Pesca Desportiva promovido pela Secção de Pesca do 

Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche;  

- No concerto da amizade dinamizado na Freguesia da Serra d’El-Rei no salão da Associação “A 

Serrana”;  

-Na reunião com a Escola Básica e Integrada de Atouguia da Baleia sobre os diversos trabalhos 

que os Professores das Atividades de Enriquecimento Curricular têm desenvolvido;  

- Nas iniciativas “Dar voz aos jovens: Poder Local e Cidadania” decorridas na Escola 

Secundária de Peniche e nos Agrupamentos de Escolas de Atouguia da Baleia;  

- No espetáculo Camões dinamizado pela Comissão Inovar Camões. Uma palavra de apreço para 

os organizadores deste evento que se traduziu num bom exemplo de valorização da identidade de 

Peniche;  

- Na sessão de abertura da Semana da Juventude’17 na Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar;  

- Na reunião com docentes da ESTM e ESAD a propósito do desenvolvimento de um produto de 

pastelaria com integração de macroalgas marinhas e com inspiração na Renda de Bilros de 

Peniche; 

- No acolhimento à V Peregrinação dos Bombeiros Voluntários de Peniche a Fátima cuja paragem 

se deu na vila de Serra d’El-Rei, a convite da Junta de Freguesia desta localidade;  

- No encontro com a Seleção de Juniores da Federação Portuguesa de Surf que se encontra a 

realizar estágio no CAR surf;  

- Na atuação da Orquestra da Escola D. Luís de Ataíde; 

- No acompanhamento às diversas obras municipais em curso, com destaque para:  

As intervenções no Bairro do Calvário realizadas por parte da CMP; Intervenção na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira cuja fase de remoção e substituição do piso existente se encontra em fase 

adiantada; Instalação de Leds nas Freguesias de Peniche, Ferrel, Serra D’El Rei e Atouguia da 

Baleia; Intervenção no exterior da ESTM; Arranque da obra do ansiado Centro Escolar de 

Atouguia da Baleia; Melhoria da Rede Viária nas localidades de Ribafria, Carqueja, Paço e 

Carnide.» ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao eventual encerramento da delegação da Caixa Geral de Depósitos de Atouguia 

da Baleia, disse não ter recebido qualquer informação adicional, depois das questões que haviam 

sido colocadas em reunião de câmara. Dado que o assunto passou a ser claramente de natureza 
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política, e por isso, passou para a Assembleia da República, propôs que se manifestasse o protesto 

pelo eventual encerramento da delegação e se exigisse a manutenção do seu funcionamento, 

através da redação de uma carta, dirigida aos vários grupos parlamentares da Assembleia da 

República e ao senhor Ministro das Finanças. --------------------------------------------------------------      

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se às felicitações efetuadas ao PAC e à atleta Vitoria Kaminskaya, pelos resultados que 

têm obtido. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Salientou o espetáculo Camões, dizendo ser um bom exemplo, que julga ser uma experiência a 

replicar. Reconheceu o trabalho que tem vindo a ser desenvolvido, pela Comissão Inovar Camões, 

no âmbito da intervenção comunitária. ----------------------------------------------------------------------  

- Reuniu-se com o Núcleo Regional da Liga Portuguesa Contra o Cancro, sobre o rastreio do 

cancro da mama, dirigido às mulheres com idades compreendidas entre os 45 e 69 anos, com data 

prevista, de 5 de maio a 20 de julho. -------------------------------------------------------------------------  

- Participou na reunião da Oestecim, sobre os Julgados de Paz. -----------------------------------------  

- Esteve presente na apresentação do Plano Integrado no Combate ao Insucesso Escolar. ----------   

- Participou na reunião de preparação do festival Musica de Cá. ----------------------------------------  

- Reuniu-se com o Banco Montepio, no sentido da divulgação da medida do microcrédito. --------  

- Esteve presente no concerto Amizade, organizado pela Associação a Serrana. ---------------------  

- Participou na reunião do grupo de trabalho de Emprego, Formação e Empreendedorismo, onde 

foram divulgados os procedimentos para se dar continuidade àquilo que é a intervenção do 

Qualifica. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- A convite do ISCTE, colaborou com uma turma de Mestrado em Economia Social, no sentido de 

divulgar a experiencia que tem, relativamente às questões do Associativismo. -----------------------  

- Fez referência à abertura do Oeste Jovem, no dia 23 de março, onde estiveram associados os doze 

municípios do Oeste e à Semana da Juventude. ------------------------------------------------------------  

- Manifestou a sua concordância com a proposta apresentada, relativamente ao assunto da 

delegação da Caixa Geral de Depósitos de Atouguia da Baleia. -----------------------------------------   

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se aos votos endereçados ao Peniche Amigos Clube.----------------------------------------  

- Sobrescreveu o envio da carta aos grupos parlamentares e ao senhor Ministro das Finanças, 

acrescentando a Comissão Parlamentar de Orçamento e Finanças. -------------------------------------  

- Apresentou um voto de pesar, pelo falecimento do senhor António José Lino Vala, natural de 

Atouguia da Baleia, que foi internacional português, pela Seleção de Esperanças, em futebol e 

durante quase dez épocas, representou a Associação Académica de Coimbra. O senhor Vice-

Presidente da Câmara sugeriu que se fizesse expressar o voto de pesar à família, à Associação 

Académica de Coimbra e que, no quadro do Dia do Município, se considere a homenagem 

adequada a este desportista.  -----------------------------------------------------------------------------------  

- Enalteceu a iniciativa da Assembleia Municipal, “Dar voz aos jovens: Poder Local e Cidadania” 

decorrida na Escola Secundária de Peniche e nos Agrupamentos de Escolas de Atouguia da Baleia, 

fazendo referência à sua participação, na mesma. ----------------------------------------------------------  

- Esteve presente na abertura da Semana da Juventude e desejou que a iniciativa decorra dentro 

daquilo que são as expetativas dos organizadores e participantes.---------------------------------------  

- Apesar de se verificar alguma lentidão no processo, disse ser um bom princípio, para resolver o 

problema do rebanho da Bufarda, o facto de ter sido aprovado um espaço para esse fim. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse estar de acordo com o que foi dito pelo senhor Vereador. -----  
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- Questionou se as Infraestruturas de Portugal já emitiram algum parecer, relativamente à solução 

apresentada para a Estrada Municipal, que dá acesso à localidade de Bufarda e se houve alguma 

diligência, junto dos proprietários do terreno, no sentido de se encontrar uma solução, que seja um 

pouco mais generosa, do ponto de vista do espaço dos passeios. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara informou que o processo se encontrava com a senhora Arquiteta Etelvina e que iria 

solicitar informação sobre o mesmo para poder partilhá-la. ----------------------------------------------  

- Alertou para uma situação recorrente, que tem a ver com o sistema de limpeza, dizendo que tem 

sido visível, nos últimos dias, problemas na recolha de lixo orgânico e na recolha seletiva. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que iria alertar os serviços para a situação e para a preocupação 

do ajustamento nesta área, face ao período de verão. ------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Pedro Freitas: 

- Alertou, uma vez mais, para a forte perturbação das obras, na Praça Jacob Rodrigues Pereira e 

Largo 5 de Outubro. Deu como exemplo, o estacionamento em serviço do apoio domiciliário da 

Misericórdia, que, neste mesmo dia, entupiu completamente o Largo 5 de Outubro. Disse que o 

número de lugares de estacionamento contemplados, não são suficientes para o movimento de 

carros, só, para o apoio domiciliário da Misericórdia, nos picos de serviço. Disse julgar haver ali, 

outras situações que necessitam de ser revistas. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, 

relativamente a esta obra, e para que as coisas tenham uma normalidade muito grande, tem sido 

feito tudo, o que está ao alcance. Disse julgar que todos concordam que, a forma como a obra tem 

sido planeada, executada e com a compreensão de todos, a obra tem corrido bem. Referiu que a 

questão colocada é pontual e em determinados períodos do dia. Disse que, tal como se fez com os 

outros comerciantes, também se falou com o responsável máximo da Misericórdia, no sentido de 

se solicitar a colaboração, para melhorar o que é preciso e possível melhorar, estratégia que se 

continuará a utilizar. Disse que, se tudo correr, como tem estado a correr prevê que a obra fique 

concluída, cerca de um mês antes, do que estava previsto no cronograma. ----------------------------  

- Referiu a sinalização horizontal na aproximação à rotunda existente junto ao quartel da 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, que não é isenta de conflitos. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara disse que iria colocar a questão ao Chefe da Divisão de Obras 

Municipais, Engenheiro Francisco Silva e que tentariam dar resposta o mais rapidamente possível, 

até porque os colaboradores do Município têm estado a refazer pinturas horizontais, em toda a 

malha envolvente ao Pingo Doce, etc. -----------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Associou-se aos votos de felicitação e de pesar, endereçados anteriormente. ------------------------  

- Disse, ainda, não ter sido apresentada uma proposta relativamente às políticas municipais para o 

bem-estar animal, nomeadamente, para os que estão no centro de recolha não oficial de Peniche, 

tal como havia sido dito pelo senhor Presidente da Câmara. Disse não ter tido acesso ao relatório 

da Direção Geral de Alimentação e Veterinária, relativamente àquilo que é a sua apreciação sobre 

o centro de recolha oficial de animais de Peniche. Disse, também, não ter tido, ainda, informação 

sobre a possibilidade da Câmara Municipal se candidatar a uma restruturação do centro de recolha 

não oficial, com as verbas que se encontram disponíveis no Orçamento de Estado para 2017, e que 

prevê, até um milhão de euros, para os municípios que pretendam reformular os seus centros de 

recolha, tendo como prazo agosto de 2018. Relembrou que a proposta de Orçamento de Estado 

prevê, para o primeiro semestre o diagnóstico das estruturas, e para o segundo, as candidaturas. 

Questionou se já foi demonstrado algum interesse nesta questão. Disse parecer-lhe incongruente, 

quase semanalmente colocar questões sobre este assunto e não receber, por parte da Presidência, 

qualquer informação sobre o que se passa no centro de recolha não oficial. Disse considerar 

bastante desagradável que um membro desta Câmara tenha que recorrer a outras entidades para ter 
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acesso ao relatório da Direção Geral de Alimentação e Veterinária, e que é o que fará, caso não 

lhe seja disponibilizado, no decorrer da semana. Disse julgar não fazer sentido que, todas as 

semanas, seja colocada esta questão ao senhor Presidente da Câmara e não ter informação daquilo 

que se passa no centro de recolha não oficial, nomeadamente as iniciativas de voluntariado que 

têm acontecido, bem como as esterilizações efetuadas. Disse não gostar de ser informada por 

terceiros, tal como aconteceu com a vinda da Direção Geral de Alimentação e Veterinária, que não 

pode estar presente, por desconhecimento. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que 

quando fizesse a súmula das questões colocadas para enviar ao senhor Presidente da Câmara, 

colocaria esta questão das políticas municipais para o bem-estar animal, bem como, relativamente 

ao relatório da Direção Geral de Alimentação e Veterinária, às quais o senhor Presidente da 

Câmara responderia oportunamente e o mais rápido possível. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão disse não aceitar que o acesso ao relatório seja remetido para depois da vinda do senhor 

Presidente da Câmara. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que iria verificar o que havia 

disponível e enviaria. Informou que o que foi efetuado, de novo, no centro de recolha, merece a 

satisfação da Direção Geral. Deu conta da proposta que a DGAV fez à Câmara, no sentido de ser 

feito mais, nos próximos meses, tendo em conta o espaço existente. -----------------------------------  

- Relembrou o compromisso assumido pelo senhor Vice-Presidente da Câmara de apresentar, em 

março, uma proposta de medidas preventivas a aplicar no próximo verão para minimizar os 

impactos do autocaravanismo, questionando pela mesma, uma vez que, já se encontravam no mês 

de abril. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que apresentaria, na próxima reunião de 

câmara, uma proposta para ser apreciada. -------------------------------------------------------------------      

- Questionou se já existiam os projetos relativos ao espaço de estacionamento de autocaravanas, 

para quando o início das obras, quem as iria executar, como vai ser efetuada a gestão, etc, uma vez 

que a Câmara não discutiu nenhuma destas questões, e o compromisso é que o parque esteja a 

funcionar, este verão. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que o projeto estava efetuado 

e que aguardavam as especialidades. Disse que apresentaria informação sobre o assunto, na 

próxima reunião de câmara e, se possível, enviaria essa informação à senhora Vereadora, antes da 

realização da reunião. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou a solicitação que fez ao senhor Presidente da Câmara, para agendar uma reunião com 

o Centro Hospitalar do Oeste (CHO), para se fazer um ponto de situação sobre as matérias, que ao 

hospital dizem respeito, designadamente do problema da falta de sinal televisivo, que se verifica 

no Hospital de Peniche, e que lhe foi respondido que não era possível, por se encontrarem em 

processo de alteração de estatutos. Disse que a alteração dos estatutos não impede que a reunião 

seja efetuada e que gostaria que a situação da falta de sinal televisivo fosse avaliada. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que iria reafirmar, junto do senhor Presidente da Câmara, a 

necessidade de realização de uma reunião com o CHO. --------------------------------------------------  

- Informou o senhor Vice-Presidente da Câmara, e pediu que este informasse o senhor Presidente 

da Câmara, que os Vereadores do PSD pretendem remeter os seus contributos, relativamente à 

proposta do Fosso da Muralha, na Assembleia Municipal, depois de ouvir os membros da mesma. 

O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, apesar do compromisso ser a entrega dos 

contributos até ao prazo estabelecido, registou a posição do PSD. --------------------------------------  

- Questionou se existe algum desenvolvimento, relativamente à situação da concessão da Prageira. 

O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que segundo informação da senhora Vereadora Clara 

Abrantes e senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, não havia qualquer 

informação para transmitir sobre o assunto, ficando para uma próxima reunião de câmara. --------  

- Solicitou o ponto de situação relativamente ao equipamento municipal da Praia do Molhe Leste, 

designado por Taskareia. O senhor Vice-Presidente da Câmara solicitou aos serviços para que 

fosse solicitado, de imediato, informação à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, sobre o 

ponto de situação deste assunto, e se enviasse aos membros da Câmara. ------------------------------   
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- Questionou se está prevista alguma intervenção para a ligação rodoviária entre o Lugar da Estada 

e Atouguia da Baleia, no sentido de aumentar a segurança, naquela via. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara disse tratar-se de um caminho agrícola com piso de alcatrão. Disse que o senhor 

Presidente da Câmara tinha este assunto com ele, no sentido de despoletar um projeto, que vá dar 

satisfação à necessidade que aquela estrada tem. Disse que iria colocar o assunto ao senhor 

Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------     

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos, já formulados pelos restantes membros da Câmara. -------------------------  

- Solicitou, uma vez mais, e o mais rapidamente possível, a nota justificativa das horas 

extraordinárias dos colaboradores do Município, referentes ao ano 2016. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que seria dada a informação, o mais rapidamente possível. ---   

- Solicitou esclarecimento relativamente à instalação de uma esplanada, na fachada do edifício 

onde se localiza a Pastelaria Arcadas d’El-Rei. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse ter 

recebido um telefonema às 12h02 a denunciar a situação desta esplanada, e que prontamente 

solicitou aos serviços para a fiscalização se deslocar ao local e executar as orientações dadas. 

Solicitou à senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro que informasse a 

Câmara do que se passou. A senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

disse estar a ser desenvolvido o processo de participação, contraordenação e de remoção, uma vez 

que não há entendimento, para que a esplanada ali exista. ------------------------------------------------  

- Solicitou que se agendasse, para a próxima reunião de câmara, o assunto da contraordenação aos 

estabelecimentos comerciais Arcadas do Jardim e Arcadas d’El-Rei. ----------------------------------  

- Tendo em conta que a questão do incumprimento reiterado e sistemático pela empresa Conceitos 

Gourmet, é premente, e a Câmara, ainda, não decidiu nada relativamente ao assunto, questionou 

qual seria o próximo passo a dar e qual o prazo temporal expectável para uma tomada de decisão.- 

- Perguntou como está a ser preparada a época balnear e que obras de beneficiação a Berlenga irá 

ser alvo, nos próximos tempos, uma vez que, se está a menos de um mês do início da época alta, 

naquele local. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que poderia fazer chegar aos senhores 

Vereadores uma informação relativamente ao que está a ser feito. Esclareceu que a preparação da 

época balnear pressupõe um conjunto alargado de intervenções, preparadas ao longo do ano, e que 

são, normalmente, efetuadas pelos serviços da Divisão de Energia e Ambiente e Divisão de Obras 

Municipais. Relativamente à ilha da Berlenga, disse que existem intervenções regulares neste 

período, e que têm uma maior incidência no início do mês de maio. -----------------------------------  

- Deu conta de ter lido num jornal a manifestação, por parte do Ministério da Administração 

Interna, de concessionar ou alienar parte do seu património, onde era efetuada uma referência 

muito concreta, ao Posto Territorial de Peniche, da Guarda Nacional Republicana. Relativamente 

à futura utilização do espaço onde se encontram atualmente as precárias instalações da GNR, disse 

que seria interessante que a Câmara Municipal tomasse a dianteira nesse processo e eventualmente, 

se fosse esse o seu entender, manifestar, junto do Ministério da Administração Interna, a 

disponibilidade e o interesse em que aquele imóvel, que pode ser determinante para a revitalização 

do centro histórico de Peniche, seja gerido pelo Município. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

disse desconhecer as afirmações referidas e, por isso, não se iria pronunciar. Registou a opinião 

do senhor Vereador, relativamente à possibilidade de a Câmara proceder à aquisição do imóvel. -  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  
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DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Plano de Urbanização de Vale do Grou – Pelouro do Planeamento: -----------------------------  
Deliberação n.º 329/2017: Considerando que o projeto do Plano de Urbanização do Vale do Grou 

foi antecipadamente analisado pelas entidades de tutela intervenientes, e decorrido o período 

adicional de concertação previsto na legislação aplicável, deliberado aprovar a versão final do 

projeto e iniciar o processo de discussão pública, nos termos do artigo 89.º do Decreto-Lei n.º 

80/15, de 14 de Maio (RJIGT), e fixar o prazo de 30 dias, para o efeito. -------------------------------  

 

2) Operação de Reabilitação Urbana da Zona Histórica e Central de Peniche – Pelouro do 

Planeamento:----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 330/2017: Na sequência da apreciação do parecer em anexo, datado de 21 de 

março de 2017, deliberado: ------------------------------------------------------------------------------------  

- Aprovar a proposta de alteração da regulamentação relativa a fiscalidade aplicável à Área de 

Reabilitação Urbana da Zona Histórica e Central de Peniche (ARU), conforme parecer em anexo; 

- Aprovar a proposta de enunciado do Programa da Operação de Reabilitação Urbana da Zona 

Histórica e Central de Peniche (no qual já se inclui a regulamentação relativa a fiscalidade) que 

consta no mesmo parecer; -------------------------------------------------------------------------------------  

- Remeter a proposta de alteração da ARU e do Programa da Operação de Reabilitação Urbana da 

Zona Histórica e Central de Peniche, para aprovação da Assembleia Municipal. ---------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para legalização de armazém, sito na Avenida do Mar, n.º 164, nos 

Casais do Baleal, apresentado pela empresa Peniche Surf Camp PSC, L.da – Pelouro do 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 331/2017: Após apreciação do pedido de licenciamento para legalização de 

armazém, sito na Avenida do Mar, n.º 164, nos Casais do Baleal, apresentado pela empresa Peniche 

Surf Camp PSC, L.da, o senhor Vice-Presidente da Câmara propôs que se solicitasse um parecer à 

professora doutora Fernanda Paula Oliveira, consultora jurídica do Município para a área do 

urbanismo. Submetida a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara a votação, foi a mesma 

rejeitada com quatro votos contra, dos senhores Vereadores do Partido Socialista e do Partido 

Social Democrata, e dois votos a favor, dos senhores Vereadores da Coligação Democrática 

Unitária. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente, o senhor Vice-Presidente da Câmara submeteu a votação a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 22 de março de 2017, que a seguir se transcreve, tendo a mesma 

obtido quatro votos contra, dos senhores Vereadores do Partido Socialista e do Partido Social 

Democrata, e dois votos a favor, dos senhores Vereadores da Coligação Democrática Unitária: --  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Peniche Surf Camp PSC, L.da, no dia 27 de janeiro de 2017, para legalização de 

armazém, sito na Avenida do Mar, n.º 164, no lugar de Casais do Baleal, freguesia de Ferrel, ao 

abrigo do n.º 4, do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual 

redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 9 de março de 2017.» ---------------------------------------------------  

Após esta segunda votação, o senhor Vice-Presidente da Câmara disse que o projeto apresentado 

pela empresa Peniche Surf Camp PSC, L.da, no dia 27 de janeiro de 2017, para legalização de 

armazém, sito na Avenida do Mar, n.º 164, no lugar de Casais do Baleal, freguesia de Ferrel, foi 

aprovado com quatro votos a favor e dois votos contra. --------------------------------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara declarou que as razões para o sentido de voto dos Vereadores 
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da Coligação Democrática Unitária se prendem com o conjunto de questões que colocaram e por 

considerarem que este assunto deveria ser objeto de um parecer prévio da consultora jurídica do 

Município para a área do urbanismo. ------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves declarou que os Vereadores do Partido Socialista votaram 

favoravelmente o licenciamento e contra o pedido de parecer à consultora jurídica do Município 

para a área do urbanismo, por entenderem que, face à matéria em causa e à informação técnica dos 

serviços do Município, que não têm dúvidas relativamente a aspetos de ordem legal, à exceção do 

n.º 4 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, que tem a ver com a estética 

das povoações e a inserção no meio ambiente, a consultora jurídica do Município para a área do 

urbanismo não acrescentaria mais nada do ponto de vista jurídico, por não haver dúvidas 

relativamente a outras matérias, e que, após deslocação ao local, o pedido de licenciamento deveria 

ser viabilizado, considerando o tipo de construção, que é amovível e transitória. (DPGU 16/17) --  

O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

disse tratar-se de um assunto indeferido pela Câmara Municipal, por outros motivos, que não 

problemas regulamentares e de PDM. Disse parecer-lhe que a proposta, agora apresentada, mostra 

boa vontade para se resolver o assunto e que poderá ser admissível, caso a Câmara assim o entenda, 

na medida em que, trata-se, apenas e só, da opinião que cada um pode ter, relativamente ao impacto 

que o edifício tem. Referiu que, apesar de não ter sido reduzida a volumetria, tal como havia sido 

deliberado, o grafismo que lhe é efetuado, minimiza substancialmente o impacto negativo do 

imóvel construído, cabendo agora, à Câmara, ponderar sobre a situação apresentada. O senhor 

Vereador Jorge Gonçalves disse ter ido ao local e que leu com atenção o parecer, bem como o 

que a lei diz relativamente àquilo que a Câmara, do ponto de vista técnico, utiliza para 

eventualmente inviabilizar a legalização, dizendo achar que o imóvel construído, passa 

despercebido. Realçou que, pode ainda ser indeferido quando a obra seja suscetível de 

manifestamente afetar a estética das povoações, a sua adequada inserção no ambiente urbano ou a 

beleza das paisagens, que não considera ser o que ali se verifica, e por isso, iriam votar pela 

legalização do processo. O Senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, apesar daquele espaço 

poder ser visto como um espaço secundário, por ficar no logradouro, gostaria de ser confortado 

com um parecer da consultora jurídica do Município para a área do urbanismo, Fernanda Paula 

Oliveira, para que pudesse participar numa decisão, sem qualquer dúvida. Considera que a questão 

da volumetria, não é indiferente e que se está a abrir um precedente para outros casos, ou seja, para 

a utilização excessiva de logradouros, para construção. O senhor Vereador Filipe Sales sugeriu 

que o senhor Vice-Presidente da Câmara colocasse a votação a proposta de solicitar parecer à 

Doutora Fernanda Paula Oliveira, na medida em que, consideram que o assunto está dentro do 

poder discricionário da Câmara. O senhor Vereador Jorge Gonçalves relembrou que tem sido 

norma da Câmara, numa primeira fase relativamente a estas situações, solicitar parecer à Doutora 

Fernanda Paula Oliveira, sem que haja necessidade de apurar, em termos formais, essa deliberação. 

No entanto, considera não se justificar o pedido de parecer à Doutora Fernanda Paula Oliveira, 

tendo em conta o parecer emitido pelos serviços, que não apresenta qualquer dúvida relativamente 

à não violação daquilo que é básico, do ponto de vista do licenciamento urbanístico, e o que está 

previsto na legislação. O senhor Vereador Filipe Sales disse que o motivo referido neste parecer 

e no parecer emitido a 31 de agosto de 2016, é o mesmo, alertando para a incoerência da Câmara, 

uma vez que, na altura, não foi solicitado qualquer parecer jurídico. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão disse achar interessante a solução em apreço, considerando que o contributo dos serviços 

foi fundamental para a minimização do impacto que existia. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara reiterou a proposta efetuada de pedido de parecer jurídico sobre o assunto. ----------------  

 

4) Projeto de infraestruturas, rede de distribuição de água e saneamento, na Avenida da Praia 

e Rua da Água Doce, nos Casais do Baleal, apresentado por Marlene Elisabeth Fonvieille – 
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Pelouro do Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 332/2017: Deliberado aprovar o projeto de infraestruturas, rede de distribuição 

de água e saneamento, na Avenida da Praia e Rua da Água Doce, nos Casais do Baleal, apresentado 

por Marlene Elisabeth Fonvieille. (DPGU INF.URB.1/16) ----------------------------------------------  

 

5) Armazéns agrícolas – Pelouro do Urbanismo: --------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 333/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 22 de março de 2017, referente a armazéns agrícolas, na próxima reunião da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Proposta de valor de arrendamento mensal para a parcela de terreno, sita na zona industrial 

da Prageira, correspondente ao bem imóvel n.º 1 da avaliação imobiliária no âmbito do Proc. 

N.º 02/2017 - APROV. – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 334/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta de valor de arrendamento 

mensal para a parcela de terreno, sita na zona industrial da Prageira, correspondente ao bem imóvel 

n.º 1 da avaliação imobiliária no âmbito do Proc. N.º 02/2017 - APROV., subscrita pelo senhor 

Presidente da Câmara, na próxima reunião da Câmara Municipal. --------------------------------------  

 

7) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade de legalização de anexos, apresentado por 

Manuel Rodrigues da Silva Vieira: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 335/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido 

apresentado em nome de Manuel Rodrigues da Silva Vieira, no dia 8 de novembro de 2016, sobre 

a viabilidade para legalização de anexos, localizados na Rua da Graça, n.º 67, no lugar e 

freguesia de Atouguia da Baleia, pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 29 de março de 2017.» (Doc.194 DPGU R1027/16) ---  

 

8) Pedido de parecer sobre alteração da área adjacente ao edifício sede e instalação de 

esplanada - Avenida da Serrana - Serra d’El-Rei, apresentado pela Associação Desportiva, 

Cultural e Recreativa “A Serrana” – Pelouro do Urbanismo: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 336/2017: Deliberado solicitar parecer à Junta de Freguesia da Serra d’El-Rei e 

à empresa Infraestruturas de Portugal, S.A. sobre o pedido de parecer apresentado pela Associação 

Desportiva, Cultural e Recreativa A Serrana, para alteração da área adjacente ao seu edifício sede, 

sito na Avenida da Serrana, na Serra d’El-Rei, e instalação de esplanada. (DPGU R259/17) -------  

 

9) Pedido de licenciamento para construção de armazém de apoio à atividade pecuária, 

apresentado por Nuno Miguel Silva Costa – Pelouro do Urbanismo: --------------------------------  
Deliberação n.º 337/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de armazém de apoio à atividade pecuária, a erigir no prédio rústico sito na 

“Figueirinha”, limite de Bôlhos, freguesia de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Nuno 

Miguel Silva Costa, no dia 29 de junho de 2016, nas condições do parecer da Divisão de Gestão 

Urbanística e Ordenamento (DPGU), datado de 14 de março de 2017. Os Projetos de 

especialidades deverão ser apresentados no prazo de 6 meses, conforme dispõe o n.º 4, do artigo 

20.º, do diploma acima referido.» (Doc.195 DPGU 107/16) ---------------------------------------------  
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10) Pedido de licenciamento para legalização de moradia e anexos, apresentado por Maria do 

Carmo Ferreira Silva Campos Pinheiro – Pelouro do Urbanismo: -----------------------------------  
Deliberação n.º 338/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Maria do Carmo Ferreira Silva Campos Pinheiro, no dia 17 de outubro de 2016, para 

legalização de moradia e anexos, sita na Rua do Caldeirão, nº 23, lugar de Geraldes, freguesia 

de Atouguia da Baleia, ao abrigo da alínea a), do n.º 1, do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, 

de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 28 de março de 2017.» 

(Doc.196 DPGU 153/16) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra, na vigência da Lic.ª 120/16, 

apresentado por Maria da Graça Alves Rafael – Pelouro do Urbanismo: ---------------------------  
Deliberação n.º 339/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, referente ao pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra, na vigência da 

Lic.ª 120/16, apresentado por Maria da Graça Alves Rafael, na próxima reunião da Câmara 

Municipal. (DPGU 167/16) ------------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de construção existente com demolição 

- Rua das Rendilheiras, n.º 13 - Peniche, apresentado por Sílvia Correia de Sousa – Pelouro do 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 340/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para alteração e ampliação de construção existente com demolição, sita na Rua das Rendilheiras, 

n.º 13, em Peniche, apresentado em nome de Sílvia Correia De Sousa, no dia 23 de novembro de 

2016, nas condições do parecer da Divisão de Gestão Urbanística e Ordenamento (DPGU), 

datado de 23 de março de 2017. Os Projetos de especialidades deverão ser apresentados no prazo 

de 6 meses, conforme dispõe o n.º 4, do artigo 20.º, do diploma acima referido.» (Doc.197 DPGU 

178/16) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Pedido de licenciamento para construção de muro de vedação, apresentado por José 

Manuel Patarata Janeiro – Pelouro do Urbanismo: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 341/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto no 

n.º 3, do artigo 20.º e n.º 1, do artigo 23.º, do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua 

atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento para construção de muro de vedação, 

a erigir no prédio rústico sito em “Caldeirão”, freguesia de Atouguia da Baleia, apresentado em 

nome de José Manuel Patarata Janeiro, no dia 19 de dezembro de 2016, nas condições do parecer 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 28 de março de 2017.» 

(Doc.198 DPGU 189/16) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Revisão do PDM - Objetivos e Ponto de Situação do Plano – Pelouro do Planeamento: ----  
Deliberação n.º 342/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta referente à Revisão do PDM, 
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na próxima reunião pública da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------  

 

15) Estacionamento pago, na Rua Alexandre Herculano e Largo Dr. Figueiredo Faria, em 

Peniche – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 343/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta referente ao estacionamento 

pago, na Rua Alexandre Herculano e Largo Dr. Figueiredo Faria, em Peniche, na próxima reunião 

da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

16) Sinalização vertical e horizontal, na Rua Nossa Senhora da Esperança, no Lugar da 

Estrada – Pelouro do Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 344/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de implantação de sinalização vertical e horizontal, de acordo com o 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 

de outubro, na sua atual redação, na Rua Nossa Senhora da Esperança, no Lugar da Estrada, e 

propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a 

realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.199 NIPG 4213/17) -----------------------------------------  

 

17) Sinalização rodoviária, na Rua da Saudade, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------  
Deliberação n.º 345/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização rodoviária, de acordo com o ponto 1 do artigo 62.º do 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 

de outubro, na sua atual redação, em frente ao n.º 37, na Rua da Saudade, em Peniche, e propõe-se 

à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar 

pelos Serviços Municipais.» (Doc.200 NIPG 4211/17) ---------------------------------------------------  

 

18) Sinalização rodoviária na Avenida Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa e 

arruamentos de acesso à praia da Gamboa, em Peniche – Pelouro do Trânsito: -------------------  
Deliberação n.º 346/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 31 de março de 2017, referente à sinalização rodoviária na Avenida Monsenhor 

Manuel Bastos Rodrigues de Sousa e arruamentos de acesso à praia da Gamboa, em Peniche, na 

próxima reunião da Câmara Municipal, devendo estar presente o Chefe da Divisão de Obras 

Municipais. (NIPG 3915/16) ----------------------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

19) Doação de edifício modular ao Município, pela empresa AW-Energy – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 347/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Gabinete de Planeamento Estratégico, Estudos e Projetos, 
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datada de 27/03/2017, em anexo, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência 

prevista na alínea j) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

aceite a doação, por parte da empresa AW-Energy, do edifício modular até agora utilizado como 

subestação e sala de controlo do WaveRoller.» (Doc.201 NIPG 4503/17) ----------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

20) Normas do XXV Concurso de Rendas de Bilros – Pelouro da Educação: ----------------------  
Deliberação n.º 348/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 22 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a realização anual do Concurso de Rendas de Bilros, proponho que se aprovem 

as Normas da sua XXV edição, cuja divulgação de resultados terá lugar no dia 21 de julho de 

2017, no âmbito da Mostra Internacional de Rendas de Bilros.» (Doc.202 NIPG 4506/17) --------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

21) Fixação de preço para a venda de exemplares da obra “Cadeia do Forte de Peniche, como 

foi vivida” – Pelouro da Cultura: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 349/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea e) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, no seguimento do processo de 

aquisição de exemplares da obra “Cadeia do Forte de Peniche, como foi vivida”, da autoria de 

Carlos Brito, aprove a venda ao público de trinta e cinco exemplares da mesma, ao valor unitário 

de 10,90 €.» (Doc.203 NIPG 2350/17) ----------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

22) Ocupação do espaço público, para a realização de feiras de artesanato, no Jardim Público, 

em Peniche, promovidas Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias: ------------  
Deliberação n.º 350/2017: Por proposta verbal do senhor Vice-Presidente da Câmara, a Câmara 

Municipal tomou conhecimento do ofício n.º 54, datado de 22 de março de 2017, da Freguesia de 

Peniche, que comunica que, durante os meses de abril e maio, pretende promover feiras de 

artesanato, no Jardim Público de Peniche. (NIPG 4379/17) ----------------------------------------------  

 

23) Ocupação de espaço público, requerida por Paulo Jorge da Costa Pereira, com isenção de 

taxas – Pelouro das Atividades Económicas: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 351/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo senhor Paulo Jorge da Costa Pereira, por requerimento, registado 

nestes serviços no dia 9 de janeiro de 2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e 

Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 27 de março de 2017, proponho que se 

autorize a emissão de Licença para a Ocupação de Espaço Público, nos termos do Art.º 86.º do 

Regulamento de Publicidade e Ocupação do Espaço Público, e dado já ter sido concedido em 

pedidos anteriores, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município, isentar o Circo Royal do pagamento de taxas pelo licenciamento dos espetáculos a 
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realizar entre os dias 13 de agosto e 3 de setembro de 2017, nesta cidade.» (Doc.204 NIPG 

392/17) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

24) Ocupação de espaço público, para a realização de uma ação de rasteio auditivo, na Praça 

Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, com isenção de taxas, requerida pela empresa Acústica 

Médica - Hidden Hearing, L.da – Pelouro das Atividades Económicas: ------------------------------  
Deliberação n.º 352/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas, exceto quanto ao local, que deverá ser o Jardim Público, uma vez que 

decorrem obras de requalificação na Praça Jacob Rodrigues Pereira: -----------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma Acústica Médica – Hidden Hearing, Lda, por requerimento, 

datado de 24 de março de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e 

Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 27 de março de 2017, proponho que se autorize a 

emissão de uma licença para ocupação da via pública, nos termos dos artigos 11.º e 84.º do 

mencionado diploma legal (RPOEP), para a realização da Ação de Rastreio Auditivo Gratuito, a 

realizar na placa central da Praça Jacob R. Pereira, nesta cidade, no próximo dia 21 de abril de 

2017, entre as 09,00 e as 18,00 horas. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de uma ação com 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a referida firma do pagamento de taxas pelo 

solicitado licenciamento.» (Doc.205 NIPG 4371/17) -----------------------------------------------------  

 

25) Ocupação de espaço público, para instalação de um assador, no passeio junto ao n.º 37, da 

Avenida 25 de abril, em Peniche, requerida por Maria José Miranda de Sousa Tavares – 

Pelouro das Atividades Económicas: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 353/2017: Deliberado, a título excecional, aprovar a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se 

arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela senhora Maria José Miranda de Sousa Tavares por requerimento, 

registado nestes serviços no dia 15 de março de 2017, considerando a informação da Secção de 

Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 17 de março de 2017, proponho que 

se autorize a emissão de uma licença para ocupação da via pública, nos termos dos artigos 11.º 

e 84.º do mencionado diploma legal (RPOEP), para a instalação de um grelhador de apoio a festa 

privada, no passeio junto ao n.º 37 da Av.ª 25 de Abril, nesta cidade, no dia 7 de maio de 2017, 

entre as 10:00 e as 16:00 horas.» (Doc.206 NIPG 3881/17) ---------------------------------------------  

 

26) Colocação de estrado de madeira em esplanada aberta, sita na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 354/2017: Deliberado apreciar o pedido de colocação de estrado de madeira em 

esplanada aberta, sita na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, apresentado pela empresa 

Aires e Perpétua, L.da, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1465/17) ------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

27) Isenção do pagamento da estadia e equipamento instalado no Parque Municipal de 

Campismo e Caravanismo de Peniche, requerida pela Escola Secundária de Leal da Câmara – 

Pelouro do Parque de Campismo: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 355/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 
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datada de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a solicitação da Escola Secundária de Leal da Câmara, em anexo, e atendendo à 

importância que esta atividade tem para o dinamismo dos desportos que o nosso concelho 

proporciona, proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas na 

alínea ee) no n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e nos termos 

do artigo 4.º do Regulamento do Parque Municipal de Campismo, isente o pagamento, da estadia 

e equipamento instalado, devido pela utilização do Parque aos 15 alunos e 2 professores da 

Escola Secundária de Leal da Câmara, nos dias 23, 24 e 25 de abril de 2017.» (Doc.207 NIPG 

4475/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

28) Atribuição de apoio extraordinário ao Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de 

Peniche, referente à colaboração em eventos organizados pelo Município – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 356/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche, 

proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea p) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda à referida entidade um 

subsídio extraordinário, no valor de 300,00 euros, referente à colaboração no evento organizado 

pelo Município “As Rendas vão à Escola”.» (Doc.208 NIPG 4145/17) -------------------------------  

 

29) Atribuição de apoio logístico à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, no 

âmbito de uma candidatura submetida na 1.ª fase de apoio às atividades regulares, para a 

realização do Concerto de Primavera – Pelouro do Associativismo: ----------------------------------  
Deliberação n.º 357/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

no exercício de funções de presidente de câmara, datada de 24 de março de 2017, que a seguir se 

transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------  

«Considerando que está a decorrer o período de avaliação das candidaturas submetidas na 1.ª 

fase de apoio às atividades regulares. 

Considerando que a candidatura da Serrana – ADCR, submetida na 1.ª fase de apoio às atividades 

regulares, solicitando apoio logístico para a organização do Concerto de Primavera entre a 

banda das Gaeiras e da Serrana, se realizará no dia 26 de março de 2017. 

Considerando que a atribuição do apoio solicitado é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando que a atividade terá início no dia 26 de março de 2017, e que, por já não haver 

reunião da Câmara Municipal antes da realização da atividade, no uso da prorrogativa prevista 

no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizei, por meu 

despacho de 24 de março de 2017, o apoio logístico à Serrana - ADCR para a realização na 

atividade supracitada, conforme previsto na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara o ratifique.» (Doc.209 NIPG 4564/17) -  

 

30) Atribuição de apoio logístico à Associação Educação Física Cultural Recreativa 

Penichense, no âmbito de uma candidatura submetida na 1.ª fase de apoio às atividades 

regulares, para a comemoração do aniversário da coletividade – Pelouro do Associativismo: --  
Deliberação n.º 358/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 
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anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que está a decorrer o período de avaliação das candidaturas submetidas na 1.ª 

fase de apoio às atividades regulares.  

Considerando que a candidatura da Associação Educação Física Cultural e Recreativa 

Penichense, submetida na 1.ª fase de apoio às atividades regulares, solicitando apoio logístico 

para a Comemoração do Aniversário da Coletividade, se realizará no dia 1 de abril de 2017. 

Considerando que a atribuição do apoio solicitado é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando que a atividade terá início no dia 1 de abril de 2017, e que, por já não haver reunião 

da Câmara Municipal antes da realização da atividade, no uso da prorrogativa prevista no n.º 3 

do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizei, por meu despacho de 

27 de março de 2017, o apoio logístico à Associação Educação Física Cultural e Recreativa 

Penichense para a realização na atividade supracitada, conforme previsto na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara o 

ratifique.» (Doc.210 NIPG 4499/17) -------------------------------------------------------------------------  

 

31) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de um estágio da 

Equipa Nacional de SUP - Race e Wave – Pelouro das Atividades Económicas: ------------------  
Deliberação n.º 359/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a solicitação da Federação Portuguesa de Surf e a informação do Centro de Alto 

Rendimento, datada de 29 de março de 2017, que se anexa, relativa ao apoio logístico para o 

estágio da Equipa Nacional de SUP que tem como objetivo a preparação do campeonato Europeu 

da modalidade que vai decorrer em Peniche no mês de junho. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal, 

nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. 

Considerando que a atividade tem início no dia 31 de março de 2017 e que a próxima reunião da 

Câmara Municipal é no dia 3 de abril de 2017. 

Proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 29 de março de 2017, pelo qual atribuí 

o apoio logístico à Federação Portuguesa de Surf para a realização do Estágio da Equipa 

Nacional de SUP, no uso da prorrogativa prevista no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro.» (Doc.211 NIPG 4533/17) --------------------------------------------------  

 

32) Atribuição de apoio à União Desportiva e Cultural de São Bernardino, no âmbito de uma 

candidatura submetida para tipologia de apoio à atividade pontual, para a realização de uma 

prova do campeonato de pool português e prova amigável anual – Pelouro do Associativismo:  
Deliberação n.º 360/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 29 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio financeiro à 

União Desportiva e Cultural de São Bernardino, no valor de 831,25 €, para a organização da 

Prova do Campeonato de Pool Português e prova amigável anual, no âmbito de uma candidatura 

submetida por esta associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está 

devidamente justificado o caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.212 NIPG 4576/17) -  

 

33) Atribuição de apoio logístico às candidaturas submetidas na 1.ª fase de apoio às atividades 

regulares, que decorrem durante a primeira quinzena de abril – Pelouro do Associativismo: ---  
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Deliberação n.º 361/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 29 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica Sofia Gomes, datada de 29 de março de 2017, que se 

anexa, da qual decorre que, apesar de estar a decorrer o período de avaliação das candidaturas 

submetidas na 1.ª fase de apoio às atividades regulares, ao abrigo do Regulamento Municipal de 

Apoio ao Associativismo, há atividades incluídas nas candidaturas apresentadas que decorrem 

durante a primeira quinzena de abril. 

Considerando que há condições para conceder o apoio logístico solicitado.  

Sem prejuízo destas candidaturas serem consideradas na avaliação da 1.ª fase de apoio às 

atividades regulares, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda o apoio 

logístico para a realização das atividades que irão decorrer durante a primeira quinzena de abril, 

a realizar pelas seguintes Associações e nos termos abaixo mencionados: 

Associação 
Tipologia de 

Apoio 
Atividade 

Data de 
Início 

Data do Fim 
Quant. 
apoio 

logístico 
Apoio Logístico 

Associação 
Educação 
Física, Cultural 
e Recreativa 
Penichense 

2.2.2. Projetos de 
produção 
artística, de 
espetáculos e 
festivais, nos 
vários domínios 
das artes 

Comemoração 
do Aniversário 
da Coletividade 

01/04/2017  43,44 € 
200 Cadeiras de Plástico 
15 Vasos de Flores 

PAC - Peniche 
Amigos Clube 

2.1.2. Apoio à 
Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas 
Competitivas 

4º Futsal Tour to 
Portugal 

05/04/2017  44,00 € Pavilhão D. Luís Ataíde 

Clube de 
Taekwondo de 
Peniche 

2.1.2. Apoio à 
Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas 
Competitivas 

14º Open 
Internacional de 
Taekwondo 
Cidade de 
Peniche 

08/04/2017 09/04/2017 328,00 € 

1 Autocarro para trazer 
equipas aeroporto 
(Pago pelos utentes) 
1 Autocarro para levar 
equipas aeroporto 
(Pago pelos utentes) 
1 Ambulância e pessoal 
responsável 
6 extensões elétricas de 
rolo 
25 Vasos com arbustos 
para decoração 
6 Mesas de plástico 
50 Cadeiras de plástico 
1 Camião para ir buscar 
o piso competente 
(Azambuja) 
1 Camião para ir buscar 
o piso competente 
(Azambuja) 

Associação 
Desportiva e 
Recreativa 
Casal Moinho 

2.2.2. Projetos de 
produção 
artística, de 
espetáculos e 
festivais, nos 
vários domínios 
das artes 

Convívio de 
Primavera / 
Fados 

08/04/2017  42,57 € 

6 Painéis Expositores c/ 
pés (1,83 x 2,75) 
18 Vasos com Verdura 
Estrados pequenos (1 
x1,5) 

Serrana - 2.1.2. Apoio à Prova de 08/04/2017  43,44 € 200 cadeiras 
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Associação 
Tipologia de 

Apoio 
Atividade 

Data de 
Início 

Data do Fim 
Quant. 
apoio 

logístico 
Apoio Logístico 

ADCR Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas 
Competitivas 

Ginástica 
Saltitões/Cangu
rus 

PAC - Peniche 
Amigos Clube 

2.1.3. 
Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas não 
Competitivas 

Estágio Juniores 
Futsal 

08/04/2017 09/04/2017 176,00 € Pavilhão D. Luís Ataíde 

Associação de 
Estudantes da 
Escola 
Superior de 
Tecnologia do 
Mar 

2.1.3. 
Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas não 
Competitivas 

2º Torneio de 
Futsal 

10/04/2017 14/04/2017 15,90 € 

30 Latas de Cavala 
Pavilhão D. Luís de 
Ataíde - Não está 
disponível 

PAC - Peniche 
Amigos Clube 

2.1.3. 
Organização de 
Eventos e 
Atividades 
Desportivas não 
Competitivas 

Estágio de 
Páscoa - Escola 
de Triatlo 

11/04/2017 13/04/2017 702,00 € 

Piscinas Municipais (Ver 
se está ao abrigo do 
Protocolo) 
Centro de Alto 
Rendimento Surf 
(alojamento, cantina e 
sala) Não está 
disponível 

Total 13 090,62 €  

(Doc.213 NIPG 4577/17) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

34) Atribuição de apoio à Patrimonium - Centro de Estudos e Defesa do Património da Região 

de Peniche, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade 

pontual, para a realização do I Congresso das Cesaredas – Pelouro do Associativismo: ---------  
Deliberação n.º 362/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 28 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e ao abrigo dos artigos 5º e 51º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio financeiro à 

Patrimonium - Centro de Estudos e Defesa do Património da região de Peniche, no total de 

27,00 € para a participação no I Congresso das Cesaredas, no âmbito de uma candidatura 

submetida por esta associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está 

devidamente justificado o caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.214 NIPG 4579/17) -  

 

DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS: 

 

35) Relatório do resultado da verificação interna efetuada à conta de gerência do Município e 

dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, relativa ao período de 1 de janeiro a 31 

de dezembro de 2010, elaborado pelo Tribunal de Contas – Pelouro das Finanças: ---------------  
Deliberação n.º 363/2017: A Câmara Municipal tomou conhecimento do relatório do resultado 

da verificação interna efetuada à conta de gerência do Município e dos Serviços Municipalizados 

de Água e Saneamento, relativa ao período de 1 de janeiro a 31 de dezembro de 2010, elaborado 

pelo Tribunal de Contas e remetido em anexo ao ofício n.º 9033/2017, datado de 27 de março de 

2017. (NIPG 4432/17) ------------------------------------------------------------------------------------------  
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DIVERSOS: 

 

36) Responsabilidade extracontratual do Estado – Pelouro das Finanças: -------------------------  
Deliberação n.º 364/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 31 de março de 2017, relativa à responsabilidade extracontratual do Estado, na próxima reunião 

da Câmara Municipal. (NIPG 18278/16) --------------------------------------------------------------------  

 

37) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 365/2017: Deliberado apreciar o processo relativo à Fortaleza de Peniche na 

próxima reunião da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 366/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezoito horas e cinquenta e cinco minutos, o senhor Vice-Presidente declarou encerrada a 

reunião, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial 

nela se passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei 

número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes 

Teodoro, Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

8 de maio de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

O Vice-Presidente da Câmara Municipal, 

no exercício de funções de presidente de câmara, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


